
 
 
 

 

 

ATA DA 27ª (VIGÉSIMA SÉTIMA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª (PRIMEIRA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 
 
Aos vinte (20) dias do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte e um (2021), às 
dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, 
realizou-se a vigésima sétima (27ª) Sessão Ordinária da primeira (1ª) Sessão 
Legislativa, sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente Iná Maria Macêdo 
Osterno e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário João Batista Viana. Chegada 
a hora regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente autorizou o Senhor Primeiro 
Secretário a fazer a chamada dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os 
seguintes Vereadores: Iná Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio 
Sampaio, Vice-Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio Ademar 
Alencar Neto; Edilson dos Santos Vasconcelos; Eugenilce Freitas Pontes; Francisco 
Robério Vasconcelos; José Erasmo Ramos Soares; Rusemberg Gomes Guimarães; e, 
Socorro Osterno Neves. Esteve ausente o Senhor Vereador Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes, Segundo Secretário. Constatado quórum regimental, a Excelentíssima 
Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre 
os trabalhos desta Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro 
Secretário que proferisse a leitura da ata da Sessão anterior, que, após lida, feita a 
verificação de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos membros da 
Câmara, foi submetida pela Excelentíssima Senhora Presidente à discussão e votação 
do Plenário, sendo aprovada sem discussão e assinada pela Excelentíssima Senhora 
Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. Sequenciando, a Excelentíssima 
Senhora Presidente, verificando quórum regimental para dar prosseguimento aos 
trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a 
dar conhecimento ao Plenário de todas as matérias que deram entrada na Casa, em 
virtude da ausência de correspondências. Na oportunidade, o Senhor Primeiro 
Secretário leu as seguintes proposições: Requerimento nº 061/2021, de 16 de setembro 
de 2021, de autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares, requerendo do Senhor 
Secretário Municipal de Saúde informações e esclarecimentos precisos sobre a 
situação de trabalho do Enfermeiro Luiz Magno Osterno Moreira, com relação à atual 
lotação no Poder Público do Município, carga horária estabelecida e funções atribuídas, 
protocolizado sob o n° 2.240/2021, em 16.09.2021; Requerimento nº 062/2021, de 16 
de setembro de 2021, de autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares, requerendo do 
Senhor Prefeito Municipal de Marco a disponibilização em tempo integral e de forma 
efetiva de uma ambulância a atender a população em toda a área abrangida pelo 
atendimento realizado no Posto de Saúde de Santa Rosa II, neste Município, 
protocolizado sob o n° 2.241/2021, em 16.09.2021; Requerimento nº 064/2021, de 16 
de setembro de 2021, de autoria da Senhora Vereadora Presidente Iná Osterno, que 
indica, apoiada pelos demais Vereadores subscritores, o nome do Senhor Ex-Vereador 
João Nagibe Carneiro (in memoriam) para ser agraciado com a “Comenda Ricardo 
Neves Filho”, protocolizado sob o n° 2.243/2021, em 16.09.2021; e, Requerimento nº 
065/2021, de 16 de setembro de 2021, de autoria da Senhora Vereadora Presidente 
Iná Osterno, requerendo do Poder Executivo  a ampliação da rede de Iluminação 
Pública no espaço de que vai das proximidades da Ruah Indústria até a entrada do 
Bairro Santa Rosa II, neste Município, protocolizado sob o n° 2.244/2021, em 



 
 
 

 

16.09.2021. Na sequência, a Excelentíssima Senhora Presidente encaminhou os 
Requerimentos nºs 061, 062, 064 e 065/2021 para a Ordem do Dia da Sessão. 
Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente, verificando a inexistência de 
oradores inscritos para uso da palavra na Tribuna, no Grande Expediente, conforme 
determinado pelo Art. 86 do RI, iniciou a Ordem do Dia, solicitando do Senhor Primeiro 
Secretário que fizesse a leitura das matérias a serem discutidas e votadas. Na 
oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes matérias: Parecer 
favorável da Comissão de FOTC ao PLC nº 005/2021,  de  06 de setembro de 2021, de 
autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre o Plano Diretor Municipal de Marco, nos 
termos do Artigo 182, da Constituição Federal, do Capítulo II, da Lei nº 10.257/01 – 
Estatuto da Cidade, e do Art. 97, da Lei Orgânica Municipal, e dá outras providências; 
Parecer favorável da Comissão de LJR ao PR nº 003, de 20 de agosto 2021, de autoria 
da Senhora Vereadora Presidente Iná Osterno, que cria e estabelece a forma de 
concessão da Comenda “Toba Osterno”, e dá outras providências; e, Requerimentos 
nºs 061 e 062 e 064 e 065/2021, datados de 16 de setembro de 2021, de autoria dos 
Vereadores Erasmo Soares e Iná Osterno, respectivamente. Na oportunidade, a 
Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias, tendo 
havido a seguinte discussão: Requerimento n° 061/2021: Vereador Erasmo Soares: 
Comunicou que o Enfermeiro e servidor público Luís Moreira havia lhe relatado que 
estava sem lotação alguma na área de Saúde no Município, motivo pelo qual solicitava 
explicações por parte da Secretaria Municipal de Saúde acerca da referida situação. 
Requerimento n° 062/2021: Vereador Erasmo Soares: Informou ter recebido 
reclamações de cidadãos que usufruíam dos serviços do Posto de Saúde do Bairro 
Santa Rosa II de que havia a necessidade da permanência de uma ambulância no 
Posto para atender a população, que somava mais de mil e quinhentas pessoas, 
oriundas de Santa Rosa e de localidades circunvizinhas. A Senhora Vereadora 
Presidente, Iná Osterno, passando a palavra para o Senhor Vice-Presidente, para que 
pudesse discutir a matéria, conforme determinado no Art. 22, § 2º, do RI, disse não ver 
a situação como uma grande necessidade devido à proximidade do Bairro Santa Rosa 
II para com a Sede, porém informou ter sido notificada de que em breve o Município 
receberia novos veículos, onde certamente se destinaria um desses ao atendimento 
exclusivo do Bairro. Requerimento n° 064/2021: A Senhora Vereadora Presidente, 
Iná Osterno, novamente passando a palavra para o Senhor Vice-Presidente, para que 
pudesse discutir a matéria, conforme determinado no Art. 22, § 2º, do RI, disse que a 
biografia do Senhor João Nagibe Carneiro mostrava toda a sua vivência, motivo pelo 
qual não havia necessidade de alongar-se na discussão do Requerimento. 
Requerimento n° 065/2021: Vereadora Iná Osterno: A Senhora Vereadora 
Presidente, Iná Osterno, mais uma vez passando a palavra para o Senhor Vice-
Presidente, para que pudesse discutir a matéria, conforme determinado no Art. 22, § 
2º, do RI, explicou que havia apresentado o Requerimento por ter percebido a 
necessidade da ampliação do serviço de iluminação pública no trecho mencionado, 
uma vez que se tratava de um local sem qualquer iluminação, tornando-se, portanto, 
perigoso para a população percorrê-lo no período noturno. Em seguida, a 
Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à deliberação do Plenário o PLC nº 
005/2021, em processo nominal, por quórum de maioria absoluta e em primeiro turno 
de votação, e o PR nº 003, em processo nominal, por quórum de maioria simples e em 
segundo turno de votação, com seus respectivos Pareceres, os quais foram aprovados 



 
 
 

 

por unanimidade, bem como os Requerimentos nºs 061, 062, 064 e 065/2021, em 
processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, os 
quais também foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais matérias a serem 
discutidas e votadas, a Excelentíssima Senhora Presidente agradeceu a Deus, pela 
sua proteção, e ao público presente e aos Senhores Vereadores, por suas 
participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 27 (vinte e 
sete) de setembro de 2021, em horário regimental. Em seguida, declarou encerrada a 
Sessão. Para constar, Eu, ___________________________________, João Batista 
Viana (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai 
assinada por mim e pela Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 
20 (vinte) de setembro de 2021.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente:  
João Batista Viana – Primeiro Secretário: 
 


